

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA MARTES, 19 DE AGOSTO DE 2025



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

www.lavozdelafrontera.com.mx

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | MARTES 19 DE AGOSTO DE 2025 | AÑO LXI | NO. 21949 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

ACUERDAN GARANTÍAS DE SEGURIDAD TRUMP ALISTA REUNIÓN ENTRE PUTIN Y ZELENSKI

El presidente de EU, Donald Trump, anunció que comenzó a organizar una cumbre de la paz entre el líder ucraniano, Volodimir Zelenski, y su homólogo ruso, Vladímir Putin, tras una jornada de encuentros en la Casa Blanca. [Mundo](#)

UN CENTENAR HUYÓ DE FRONTERA COMALAPA CHIAPANESES BUSCAN REFUGIO EN GUATEMALA POR VIOLENCIA

Al menos un centenar de habitantes del Ejido El Sabinalito, municipio de Frontera Comalapa, huyeron a Guatemala por la violencia generada por los carteles de Sinaloa (CDS) y Jalisco Nueva Generación (CJNG) en la zona fronteriza de Chiapas, confirmó el gobierno guatemalteco ayer. [Nacional](#)

INDEX MEXICALI:
Hasta 50% faltan por cortes de electricidad

Los apagones no solo han afectado al sector privado, sino que también tiene un impacto en la vida diaria de sus trabajadores. [Pág. 6](#)

TRANSGREDE DERECHOS Suspenden protocolo para manifestaciones

La resolución tendrá efecto para quienes promovieron el amparo, sin embargo, han interpuesto alrededor de 15 recursos por parte de 35 organizaciones civiles y aún podrían sumarse más. [Pág. 5](#)

BUSCAN MÁS RECURSO Invertirán 50 mdp en carreteras del Valle

Los trabajos de rehabilitación iniciaron en la carretera estatal #62, en el Ejido Tabasco, que abarca un tramo de 5.5 km. [Pág. 5](#)

SE REQUIERE REFORMA Multas fiscales dejan más de 12 mil mdp

Se sancionaron a las empresas por no corregir datos como el RFC o infracciones en temas de comercio exterior. [Finanzas](#)

720 PERSONAS POR DÍA, DESDE EL 2018

Registra FGE 18 mil desaparecidos en BC

CHRISTIAN GALARZA

Integrantes de colectivos señalan que no existe información oficial compartida por la autoridad

En Baja California se generaron 18 mil carpetas de investigación por personas desaparecidas desde el 2018 a la fecha, de los cuales, el 68% fueron localizados, informó la Fiscal General del Estado (FGEBC), María Elena Andrade Ramírez, sin embargo, familiares de desaparecidos y especialistas en materia de seguridad señalaron

68%

DE LOS casos, las personas reportadas fueron localizadas, aunque "muchos de ellos" sin vida

falta de claridad en las cifras oficiales dadas a conocer.

Tanto la Celula de Búsqueda e Investigación en Desaparición Forzada de Baja California como el Consejo Ciudadano de Seguridad Pública del Estado coincidieron en que la FGEBC no ha reportado de manera oficial la cifra de desaparecidos en la entidad, a pesar de que lo solicitan en reiteradas ocasiones.

El 13 de agosto Andrade Ramírez y su gabinete en la Fiscalía General del Estado comparecieron ante el Congreso del Estado, en donde fueron cuestionados por los diputados locales.

En ese sentido, y ante el cuestionamiento de la diputada María Yolanda Gaona Medina, la fiscal aseguró que hicieron un "sondeo" en donde detectaron 18 mil denuncias por desaparición, de las cuales, en el 68% de los casos localizaron a las personas desaparecidas, aunque "muchos de ellos" fueron localizados sin vida.

De acuerdo a dichas cifras, cerca de 5 mil 760 personas. [Pág. 5](#)

INICIA RETIRO DE ALBERGUE DEL FEX

Autoridades de la Secretaría de Marina ordenaron iniciar con el desmantelamiento del albergue temporal instalado en el estacionamiento del Patronato de Ferias, Eventos y Exposiciones (FEX). Podrían tardar 20 días. [Pág. 4](#)

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GH GRUPO
HEALY

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

\$12
PESOS

Martes 19 DE AGOSTO DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,XXX | AÑO XXXIV | 32 PÁGINA



CAE EN UN 26% LA EMISIÓN DE VISAS DE EEUU PARA TURISMO

Entre abril y mayo pasado, el Consulado General de Estados Unidos en Tijuana redujo la expedición del documento en poco más de una cuarta parte, respecto al mismo periodo de 2024.

02 | MEXICALI



6 7 7 1 6 6 5 5 4 1 0 1 6

1881 557 4801

WHATSAPP
551 773 8684

TWITTER
LACRONICA.COM

FACEBOOK
LACRONICA.COM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK
LACRONICA.COM

Papel Reciclado

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | MARTES 19 DE AGOSTO DE 2023 | AÑO XXV | NO. 0,241 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUUD AVALOS MATAIS, DIRECTOR

\$10.00

DENUNCIAN FALTA DE PEDIATRAS E INSUMOS

Trabajan bajo protesta en el hospital materno

GIOVANNY UREÑA

No hay circuitos de ventilación para bebés ni equipo para esterilizar material: M. Pérea

Trabajadores del Hospital Materno Infantil en Tijuana se manifestaron frente al nosocomio acusando falta de pediatras, de insumos, de pagos, así como largas jornadas de trabajo, hostigamien-

to laboral y falta de bonificación sindical. Los manifestantes señalaron que las deficiencias iniciaron desde la transición del hospital al sistema de salud centralizado, IMSS-Bienestar.

“Nos quedamos muchos días sin pediatras durante las jornadas de fin de semana. Esta pedimos cerrar el hospital, pero también tenemos pedimos decirle a los padres que no hay, es decir, no hay pediatras”, expresó Mayra Pérez, enfermera del Hospital Materno Infantil.

Destacó que en ocasiones en-

vían a los pacientes a otros hospitales por la falta de especialistas. Rodolfo Lanza, médico general, dijo que ha cesado el área de pediatría pese a no contar con la especialidad y no ha recibido material materno infantil ni hay pediatras. “Oímos es posible”, expresó Mayra Pérez, enfermera del Hospital Materno Infantil.

Destacó que en ocasiones en-



ESTO

PATEADORA DE PUMAS

marca una época

Luego de tres años en Liga Mayor de la Onofre, Andrea Martínez, vive su última temporada con la ilusión de que más mujeres sigan su camino.

ANTE LA FGJ

No existe denuncia por amenazas a activistas

La Célula de Búsqueda e Investigación en Desaparición Forzada en BC, indicó que recibieron una llamada telefónica, el domingo, para intimidarlos.

ESTO



CARLOS LUNA

DERECHOS DE LA NIÑEZ

DIF debe evitar trabajo infantil en garita de SY

La presencia de niños y niñas no es nueva en el cruce internacional y los accidentes tampoco, dijo H. García, coordinador del Grupo 21.

ESTO

ANUNCIA ENCUENTRO CON PUTIN

El presidente de EU, Donald Trump, calificó de “muy buena” su reunión con Volodimir Zelenski y socios europeos, y dijo que inició los preparativos para un encuentro entre el líder ruso y el mandatario ucraniano tras una llamada con Vladimir Putin. El presidente francés, Emmanuel Macron, mostró su escépticismo sobre la “voluntad de paz” de su homólogo ruso. **Mundo**



ESTO

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

www.ELFRONTERA.COM.MX

FRONTERA \$12 pesos

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Martes 19 de AGOSTO DE 2025

CAE EN UN 26% LA EMISIÓN DE VISAS DE EEUU PARA TURISMO

Entre abril y mayo pasado, el Consulado General de Estados Unidos en Tijuana redujo la expedición del documento en poco más de una cuarta parte, respecto al mismo periodo de 2024.



RICKY SERÁ EL PRIMER
ICONO LATINO DE NTV



PADRES PACHÁ CON GIGANTES;
HEA SU CUARTA DERROTA

INTERNACIONAL PROPARA TRUMP REUNIÓN ENTRE PUTIN Y ZELENSKIY



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

EL SOL DE TIJUANA.

“IEEBC RECIBIÓ DOS DENUNCIAS POR DIFUSIÓN DE INFORMES DE GOBIERNO FUERA DE TIEMPO”

El Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), ha recibido dos denuncias durante periodos ordinarios en contra de Marina del Pilar Ávila Olmeda, gobernadora del estado, de acuerdo con Luis Alberto Hernández Morales, consejero presidente del Institución.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/ieebc-recibio-dos-denuncias-por-difusion-de-informes-de-gobierno-fuera-de-tiempo-25286344>

- NACIONALES

LA JORNADA.

“ENTREGA INE CONSTANCIAS A 45 CONSTANCIAS GANADORAS DECLARADAS COMO INELEGIBLES”

Ciudad de México. El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) entregó constancia de mayoría a 45 candidaturas ganadoras a magistraturas de circuito y juzgados de distrito que el propio órgano electoral había declarado como inelegibles, en su mayoría por no contar con un promedio mínimo de 8 en la licenciatura o de 9 en la especialidad a la que se postularon.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/08/18/politica/entrega-ine-constancias-a-45-candidaturas-ganadoras-declaradas-como-inelegibles>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

PROCESO.

“CONSEJEROS DEL INE TRUENAN CONTRA MAGISTRADOS POR RESCATAR A CANDIDATOS SIN PROMEDIO MÍNIMO”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Integrantes del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) tronaron hoy contra los magistrados del bloque mayoritario de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) quienes les ordenaron devolverles sus constancias a los candidatos a jueces y magistrados que no obtuvieron un promedio de 9 en sus materias de especialidad.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2025/8/18/consejeros-del-ine-truenan-contra-magistrados-por-rescatar-candidatos-sin-promedio-minimo-357052.html>

EL UNIVERSAL.

“INE APRUEBA PRESUPUESTO DE MÁS DE 7 MIL MDP PARA PARTIDOS POLÍTICOS EN 2026; MORENA ES EL MÁS BENEFICIADO”

Partidos políticos de oposición advirtieron que eliminar o reducir su financiamiento público, como se plantea para la reforma electoral, permitiría la entrada de dinero del crimen organizado; mientras que Morena afirmó que se busca acabar con los privilegios partidistas.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-aprueba-presupuesto-de-mas-de-7-mil-mdp-para-partidos-politicos-en-2026-morena-es-el-mas-beneficiado/>

EXCELSIOR.

“INE APRUEBA ANTEPROYECTO DE PRESUPUESTO PARA 2026; PARTIDOS SE REPARTIRÁN MÁS DE 7 MIL MDP”

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el anteproyecto de presupuesto para el ejercicio fiscal 2026, por un monto aproximado de 15 mil 100 millones 27 mil 506 pesos que incluye presupuesto base (para las actividades ordinarias) y Cartera Institucional de Proyectos, cifra que se ajustó con base en los acuerdos tomados durante la sesión extraordinaria.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/ine-aprueba-anteproyecto-presupuesto-2026-partidos-politicos-mexico/1733870>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

ZETA.

“PAN ELEGIRÁ DIRIGENCIAS EN BC EN SEPTIEMBRE”

La actual dirigente interina en Tijuana, Rosalba López Regalado, permanecerá en el cargo hasta que concluya el período estatuario cuyo arranque tuvo lugar en octubre de 2022.

<https://zetatijuana.com/2025/08/pan-elegira-dirigencias-en-bc-en-septiembre/>

- NACIONALES

EXPANSIÓN POLÍTICA.

“REFORMA ELECTORAL DE SHEINBAUM PONE EN RIESGO ALIANZA CON PVEM Y PT PARA 2027”

La propuesta de reforma electoral de la presidenta Claudia Sheinbaum podría ocasionar un quiebre en la alianza Morena, PT y PVEM, que pondría en riesgo la mayoría legislativa de llamada "Cuarta Transformación", así como el proyecto de gobierno para la segunda mitad del sexenio.

<https://politica.expansion.mx/congreso/2025/08/18/reforma-electoral-sheinbaum-riesgo-alianza-morena-pvem-pt>

MVS NOTICIAS.

“LORENZO CÓRDOVA ALERTA: ‘LAS ELECCIONES JUDICIALES ROMPIERON LA CERTEZA QUE TENÍAMOS EN MÉXICO’”

La elección judicial realizada en el país dejó más dudas que certezas y encendió las alarmas sobre el rumbo de la democracia mexicana. Así lo señaló Lorenzo Córdova, exconsejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), durante una entrevista con Manuel López San Martín en MVS Noticias.

<https://mvsnoticias.com/entrevistas/2025/8/18/lorenzo-cordova-alerta-las-elecciones-judiciales-rompieron-la-certeza-que-teniamos-en-mexico-707116.html>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

FRONTERA.

“IMPULSA MARINA DESARROLLO TURÍSTICO Y PRODUCTIVO EN EL SUR PROFUNDO DE BC”

BAHÍA DE LOS ÁNGELES.- La gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda encabezó un encuentro cercano con las comunidades del sur profundo de Baja California, donde inauguró el Punta Arena Wine Hotel como impulso al turismo en Bahía de los Ángeles y entregó apoyos pecuarios y rurales en Villa de Jesús María para respaldar a ganaderos frente a la sequía.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/08/19/impulsa-gobernadora-desarrollo-turistico-y-productivo-en-el-sur-de-bc/>

LA JORNADA BC.

“GOBERNADORA VISITA SQ PARA ENTREGAR APOYOS E INAUGURAR HOTEL”

San Quintín, 18 de agosto. La gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda encabezó un encuentro con las comunidades del sur profundo de Baja California, donde inauguró el Hotel Punta Arena Wine Hotel en Bahía de los Ángeles y entregó apoyos pecuarios y rurales en Villa de Jesús María.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/gobernadora-visita-sq-para-entregar-apoyos-e-inaugurar-hotel/>

LA JORNADA BC.

“SE DESLINDA GOBIERNO DE BC DE CITATORIO DE FGR A PERIODISTA DIANET PÉREZ ARREOLA”

Tijuana, 18 de agosto. El pasado 15 de agosto la Fiscalía General de la República (FGR) citó a comparecer a la periodista Dianeth Pérez Arreola, como parte de la carpeta de investigación FED/BC/TIJ/0002273/2025, mediante el oficio TIJUANA-EILI.C7-434/2025.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/se-deslinda-gobierno-de-bc-de-citatorio-de-fgr-a-periodista-dianet-perez-arreola/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

AYUNTAMIENTOS

- TIJUANA

AFN TIJUANA.

“ENTREVISTA CON EL ALCALDE ISMAEL BURGUEÑO”

TIJUANA BC 19 DE AGOSTO DE 2025 (AFN).- Lo invitamos a ver esta mañana una entrevista con el presidente municipal de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz, en el noticiero de Agencia Fronteriza Noticias (AFN) conducido por el periodista Horacio Molina Moya.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/167062_entrevista_con_el_alcalde_ismael_burgueno#ver_nota

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“RESPALDA JORGE RAMOS A TITULAR DE LA SSCBC”

El diputado Jorge Ramos Hernández, del Congreso del Estado de Baja California, expresó su respaldo hacia el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana del Estado (SSCBC), Laureano Carrillo Rodríguez, tras los comentarios que realizó sobre la seguridad en La Rumorosa, Tecate.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/respalda-jorge-ramos-a-titular-de-la-sscbc-25286694>

LA CRÓNICA.

“DIPUTADA PROPONE REFORMA PARA OBLIGAR A RENDIR CUENTAS EN CAMBIOS DE MANDOS DE SEGURIDAD EN BC”

Mexicali.-La diputada Alejandrina Corral Quintero presentó una iniciativa de reforma a la Ley del Régimen Municipal del Estado de Baja California con la que busca establecer la facultad de los Ayuntamientos para nombrar y remover a los titulares de las dependencias

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

de seguridad pública municipal, así como la obligación de presentar un informe de resultados en casos de remoción o renuncia.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/19/diputada-propone-reforma-para-obligar-a-rendir-cuentas-en-cambios-de-mandos-de-seguridad-en-bc/>

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PRECIO DE LA VIVIENDA MEDIA EN BC ES DE 2 MILLONES 111 593 PESOS”

En Baja California, el costo de la vivienda media es de 2 millones 111 mil 593 mil pesos, lo cual representa casi un 12% más de la media nacional, que es de 1 millón 862 mil 254 pesos, de acuerdo con los datos del segundo trimestre del año del Índice de vivienda de la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF).

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/precio-de-la-vivienda-media-en-bc-es-de-2-millones-111-mil-593-pesos-25285467>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“CCE MEXICALI SE SUMA A EXIGENCIA DE AGILIZAR REVISIONES EN RETÉN MILITAR DEL CENTINELA”

Mexicali, Baja California.- El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Mexicali hizo un llamado a las autoridades estatales y al Ejército Mexicano para reducir los tiempos de espera en el retén militar del Centinela, donde automovilistas reportan filas de hasta dos horas los fines de semana.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/19/cce-mexicali-se-suma-a-exigencia-de-agilizar-revisiones-en-reten-militar-del-centinela/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- TIJUANA

FRONTERA.

“VENTAS EN COMERCIOS CAEN EN 25%”

Tijuana BC.- Una disminución sostenida en las ventas del comercio local cercana al 25% se ha presentado en los últimos meses, producto de factores como la pérdida de poder adquisitivo o preferencia por otros mercados, según la Cámara Nacional del Comercio de Tijuana (Canaco).

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/08/18/ventas-en-el-comercio-de-tijuana-caen-hasta-un-25/>

JUSTICIA / LEGALIDAD

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PODRÁ REELEGIRSE ALEJANDRO FRAGOSO COMO TITULAR DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA”

El actual magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Estado de Baja California, Alejandro Isaac Fragoso López, podrá ser reelecto en el mismo cargo para el siguiente periodo.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/podra-reelegirse-alejandro-fragoso-como-titular-del-tribunal-superior-de-justicia-25286504>

LA CRÓNICA.

“PODER JUDICIAL DE BAJA CALIFORNIA ALISTA 172 NUEVOS CARGOS RUMBO A SU TRANSICIÓN”

Mexicali, Baja California.- El Secretario General del Consejo de la Judicatura de Baja California, Carlos Rafael Flores Domínguez, presentó el estado del proceso de transición institucional, el cual se materializa el próximo 1 de septiembre.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/18/poder-judicial-de-baja-california-alista-172-nuevos-cargos-rumbo-a-su-transicion/>

LA JORNADA BC.

“NO CUENTA CON CARRERA JUDICIAL EL 15% DE JUECES ELECTOS EN BC”

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Mexicali, 18

de agosto. El 1 de septiembre rendirán protesta 148 jueces y 17 magistrados del Poder Judicial de Baja California (PJBC); en el caso de los primeros, sólo el 15 por ciento no tiene carrera judicial.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/no-cuenta-con-carrera-judicial-el-15-de-jueces-electos-en-bc/>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“15 TRABAJADORES MANTIENEN LA LUCHA CONTRA EMPRESA ‘GOLONDRINA’ EN TIJUANA”

Ex empleados de la empresa Hanil Electronics continúan un proceso jurídico contra la compañía, luego de no llegar a un acuerdo sobre el monto de liquidación, tras suspender operaciones en Tijuana.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/15-trabajadores-mantienen-la-lucha-contra-empresa-golondrina-en-tijuana-25286693>

EL SOL DE TIJUANA.

“PROTESTA PERSONAL DEL HOSPITAL MATERNO INFANTIL POR FALTA DE PERSONAL E INSUMOS”

Trabajadores del Hospital Materno Infantil en Tijuana se manifestaron frente al nosocomio acusando falta de pediatras, de insumos, de pagos, así como largas jornadas de trabajo, hostigamiento laboral y falta de basificación sindical.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/protesta-personal-del-hospital-materno-infantil-de-tijuana-por-falta-de-personal-e-insumos-25284341>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

EDUCACIÓN / CULTURA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ABREN INSCRIPCIONES A TALLERES CULTURALES EN BAJA CALIFORNIA”

A partir de este lunes, abrió oficialmente el periodo de inscripciones a los más de 200 talleres culturales y artísticos que se ofertarán en Baja California a partir del 1 de septiembre, informó la Secretaría de Cultura de la entidad.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/abren-inscripciones-a-talleres-culturales-en-bc-25285977>

FRONTERA.

“INICIA TRADICIONAL VENTA DE ARTÍCULOS MEXICANOS POR 16 DE SEPTIEMBRE”

Tijuana BC.- En Tijuana comenzó la tradicional venta de artículos con motivo de las fiestas patrias, con motivo del aniversario de la Independencia de México que se celebra el 16 de septiembre, y los comerciantes proyectan un aumento de hasta un 30% en las ventas.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/08/18/inicia-tradicional-venta-de-articulos-mexicano-por-16-de-septiembre/>

SEGURIDAD PÚBLICA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“REGISTRA FGE 18 MIL DESAPARECIDOS EN BAJA CALIFORNIA”

La titular de la Fiscalía General del Estado de Baja California (FGEBC), María Elena Andrade Ramírez, aseguró haber localizado al 68% de las 18 mil personas desaparecidas desde 2018 a la fecha, sin embargo, familiares de desaparecidos y especialistas en materia de seguridad señalaron falta de claridad en las cifras oficiales.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/reportan-18-mil-denuncias-por-desaparicion-exigen-detalles-de-cifras-25284737>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

- TIJUANA

AFN TIJUANA.

“HALLAN BALLENA MUERTA EN PLAYAS DE TIJUANA”

TIJUANA BC 18 DE AGOSTO DE 2025 (AFN).- Una ballena fue encontrada la tarde de este lunes en la orilla de Playas de Tijuana, a la altura de la zona conocida como La Perla, en la sección Jardines.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/167055_hallan_ballena_muerta_en_playas_de_tijuana#ver_nota

DERECHOS HUMANOS

EL SOL DE TIJUANA.

“CEDHBC HA RECIBIDO CINCO QUEJAS POR VULNERACIONES A DERECHOS DE PERSONAS EN CONTEXTO DE MOVILIDAD”

Durante el 2025 han sido emitidas un total de cinco quejas por vulneraciones a derechos humanos de personas en contexto de movilidad, de acuerdo con información de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Baja California (CEDHBC).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/cedhbc-ha-recibido-cinco-quejas-por-vulneraciones-a-derechos-de-personas-en-contexto-de-movilidad-25286613>

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES

FRONTERA.

“CAE EN UN 26% LA EMISIÓN DE VISAS DE EEUU PARA TURISMO”

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Tijuana BC.-

El Departamento de Estado y la Oficina de Asuntos Consulares de Estados Unidos han reducido la expedición de visas para los mexicanos entre abril y mayo de este año, meses que coinciden con el anuncio del presidente Donald Trump de endurecer el trámite para conseguir el documento.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/08/19/cae-en-un-26-la-emision-de-visas-de-eeuu-para-turismo/>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“¿DESHACERSE DE CASTRO LUNA SIN ENSUCIARSE LAS MANOS?”

TIJUANA BC 18 DE AGOSTO DE 2025 (AFN).- Aunque el secretario general de Gobierno, Alfredo Álvarez Cárdenas no reconoció el error cometido sino que lo justificó, y afirmó que la denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) para que verifique los dichos de Dianeth Pérez Arreola, corresponsal de Agencia Fronteriza de Noticias (AFN) en Mexicali "no es censura", hay quienes afirmaron al reportero del barrio que más bien se trató de una "operación" para deshacerse "de manera limpia" del director de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tecate (CESPTE), Manuel Alejandro Castro Luna: "sin ensuciarse las manos".

Y es que, le afirmaron, que ya les ha generado muchos problemas y que inclusive, se ha hablado de que muy pronto dejará esa posición, por lo que aseguraron que se decidió aprovechar la pregunta de la periodista en la pasada "mañanera" de la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda para tomarla de pretexto de una investigación que involucrara al todavía funcionario, en el ex "Pueblo Mágico" de Tecate.

Quién quita y también, en una jugada "de tres bandas" le daban una lección a la comunicadora para que ya se dejara de interrogar (muy a su estilo) y que se le quitara lo "habladora", dicho con humor y todo respeto, para nuestra colega y corresponsal.

Los trabajos de rehabilitación de la planta potabilizadora La Nopalera, le aseguraron al del barrio, sí están revestidos de mucho "sospechosismo" que no se habían atrevido a investigar, pero ahora, justificándose con la también editora del portal La brújula News, estarían en posición de solicitar a la autoridad Federal que interviniese, para luego decir: "nos vimos orillados a hacerlo".

https://www.afntijuana.info/afn_politico/167053_ideshacerse_de_castro_luna_sin_ensuciarse_las_manos#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

RÁPIDA

RESPUESTA... REMODELACIÓN... 40 MINUTOS... NUEVA ORGANIZACIÓN...

Quien obtuvo una rápida respuesta fue el presidente del Consejo Estatal de Productores de Trigo de Baja California, HORACIO GÓMEZ CARRANZA. Luego que desde este mismo espacio se publicara al diputado presidente de la Comisión de Agricultura de la XXV Legislatura, el morenista DANNY FIDEL MOGOLLÓN. De inmediato se comunicó con el líder triguero, para aclararle que sí le había avisado de la cancelación del viaje a la Ciudad de México, y que se estaba agendando para la segunda semana de septiembre. Pero como es común en estos casos, el diputado no especificó ni fecha, ni hora, ni nada. Hay que recordar que en una reunión que sostuvieron productores de trigo del Valle de Mexicali con la secretaría de Agricultura del estado, MÓNICA VARGAS, también asistió el diputado MOGOLLÓN, que antes de retirarse les dijo a los trigueros que ya tenía agendada una reunión con legisladores federales en la Ciudad de México, para tratar los temas de los adeudos al apoyo del trigo cristalino que datan del ciclo agrícola pasado, así como gestionar los de este año. Por supuesto que esto le valió los aplausos al legislador, que hasta ahora solo le ha dado penas y dolores de cabeza a Morena. Esperamos que ahora sí cumpla el legislador.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/rapida-respuesta-25286721>